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Мы — москвичи!
отчет о работе в Думе Москвы

«КРУГЛОВ — НЕ ВЛАСТЬ, КРУГЛОВ — ЗАЩИТА ОТ ВЛАСТИ»

Пять лет назад жители наших районов объеди-
нились. Чтобы с нашим мнением считались, мы 
избрали своего независимого от власти депу-
тата – Максима Круглова. Теперь в наших дво-
рах, в интернете и лично мы спрашиваем его 
о работе – а он отвечает. Нам и только перед 
нами.

МЫ ЕГО ВЫБРАЛИ. ОН ОТВЕЧАЕТ ПЕРЕД НАМИ

Когда меня выбрали в Московскую думу, 
я сделал неожиданное открытие. 

Оказалось, в работе депутата очень важно 
сочувствие – и способность к воображению.  
Благодаря ним получается решать проблемы, 
которые исполнительная власть считает 
«незначительными» и «скучными». 

Знаете, как это работает? 
Я прихожу на работу, сажусь за стол 

и смотрю поступившие обращения. Сломался 
лифт, не включили отопление, во дворе 
провалился асфальт, вменили незаконный 
штраф, вместо детской площадки помойка. 
Рутина. 

После этого я закрываю глаза. 
Я представляю себе: на дворе ноябрь, а я 

иду с работы домой мимо помойки. Запах. 
У подъезда лужи. Поднимаюсь без лифта — он 
сломан — на пятый этаж. Батарея в квартире 
почему-то холодная. За окном — огни 
новостройки. Надеваю свитер, проверяю смс 
о штрафах. С досадой сажусь платить штрафы. 
Где-то вдалеке включается отбойный молоток. 

Я запоминаю эту картинку и открываю 
глаза — вокруг снова мой кабинет. 

Я беру бланк депутатского запроса — 
префекту, в жилинспекцию, директорам разных 
учреждений. 

Одних прошу починить лифт — вежливо, 
но как будто сам сейчас поднялся по лестнице. 
Других прошу заделать асфальт — корректно, 
но как будто сам провалился в лужу. 

И чинят. 
Нужно усилие, чтобы поставить себя на 

место избирателя. Зато говорить после этого 
с властью — легко.

ПРЕДИСЛОВИЕ К ОТЧЕТУ ДЕПУТАТА

о т ч е т  д е п у т ат а  —  п р од о л ж е н и е  н а  с т р .  2

что говорят на встречах? — продолжение на стр. 3
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  1    4-я Марьиной Рощи, 8А.
Просьба оказать содействие в пе-
реносе мойки бетономешалок, 
которую устроили за жилым 
домом по адресу: Марьиной 
рощи 4-я ул., д. 8А. Направлено 
депутатское обращение к Вой-
стратенко И.М., уведомление за-
явителю. Застройщик привлечен 
к административной ответствен-
ности. Маршруты движения 
грузового транспорта изменены. 
Заявитель уведомлен.

  2    Советской Армии, 17/52.
Жалоба на незаконное вре-
менное проживание граждан 
стран СНГ по адресу ул. 
Советской Армии, д. 17/52. 
Отделом УВД по району 
Марьина Роща проведена 
выездная проверка. Выявлены 
нарушения миграционного 
законодательства. Прожива-
ющие мигранты привлечены 
к административной ответ-
ственности. Заявитель уведом-
лен. Инспекцией проведена 
внеплановая проверка. 

  3    Орехово-Борисово Южное, 
без адреса. 
Жалоба на нарушение налого-
вого и миграционного законо-
дательств, а также загрязнение 
окружающей среды со стороны 
автосервиса. В результате депу-
татского обращения УВД района 
совместно с территориальным 
подразделением Роспортебнадзо-
ра провели проверку. Выявлены 
нарушения санитарно-эпидеми-
ологических требований. Инди-
видуальный предприниматель 
привлечен к административной 
ответственности. Федеральной 
налоговой службой проводятся 
контрольные мероприятия. Зая-
витель уведомлен. 

  4    Без адреса.
Обращение в связи с мошенни-
ческими действиями по отноше-
нию к заявительнице, в том чис-
ле с привлечением кредитных 
денег в Банке ВТБ. В результате 
депутатских обращений ГУ МВД 
по городу Москве за ходом 
расследования уголовного дела 
установлен контроль, банком 
ВТБ принято индивидуальное 
положительное решение в отно-
шении требований заявителя. 
Заявитель уведомлен.

  5    Добролюбова, 23. 
Просьба оказать содействие 
в устройстве ребенка в ясельную 
группу детского сада. Результат: 
информация о направлении в до-
школьную группу образовательной 
организации размещена в личном 
кабинете на сайте mos.ru.

 6   Бажова, 5. 
Просьба аннулировать штраф за 
нарушение самоизоляции из-за 
некорректной работы приложе-

ния «социальный мониторинг». 
Результат: жалоба удовлетворе-
на, информация о начисленном 
штрафе будет удалена из инфор-
мационных систем (штраф анну-
лирован). В 2020 году успешный 
результат по 4 аналогичным 
обращениям. 

 7    Звездный бульвар, 6.
Просьба содействовать рефинан-
сированию ипотеки с 10% на 
7%-8%. Отправлено обращение 
к председателю правления ПАО 
«Росбанк», уведомление заявите-
лю. Результат: у банка имеется 
специальное предложение для 
заявителя по снижению ставки 
до 8,35%. От заявителя получена 
обратная связь: «Добрый день, 
Алексей, не ответила вам, но 
вы действительно помогли. 
Признаюсь, не ожидала. Да, я 
подтвердила предложение, оста-
лось добраться до опеки, чтобы 
они мне позволили платить 
меньше». 

 8   Отчет по обращению 
по просьбе содействовать 
оформлению инвалидности.
Отправлено обращение в 
департамент здравоохранения 
Москвы. В результате документы 
на инвалидность выданы. Другое 
подобное обращение: «просьба 
оказать содействие по вопросу 
подтверждения 3-й группы инва-
лидности».
Отправлены депутатские обра-
щения руководителю Бюро-77, 
уведомление заявителю. Бюро 
No77-филиалом ФКУ «ГБ МСЭ 
по Москве Минтруда России 
проведена заочная медико-со-
циальная экспертиза, по ре-
зультатам которой установлена 
третья группа инвалидности с 
причиной «общее заболевание» 
бессрочно.

 9   Рождественская 21к2. 
Просьба благоустроить к ново-
годним праздникам территорию 
между ул. Рождественская 21к4 
и 19к2. Направлено обращение 
префекту ЮВАО, уведомление 
заявителю. В результате в рам-
ках проведения рекультивации 
полигона ТБО «Некрасовка» 
балансодержателем выполнены 
работы по укреплению склонов, 
проведены работы по покраске 
ограждения. Новогодняя ель 
на Рождественской Аллее уста-
новлена силами Департамента 
жилищно-коммунального хозяй-
ства города Москвы.

 10  Старомарьинское шоссе, 6к1.
Просьба принять меры по пе-
ресмотру графика посещения 
катка ВДНХ членами многодет-
ных семей. Обращение Стружаку 
Е.П., АО «ВДНХ», уведомление 
заявителю. Результат: АО 
«ВДНХ» изменен график посе-
щения катка для многодетных 
семей. Заявитель уведомлен.

 11  Проспект Мира, 108. 
По вопросу озеленения вну-
тренней дворовой территории. 
Депутатское обращение в упра-
ву. Согласно ответу, в осенний 
период на придомовой терри-
тории планируется высадка 42 
кустарников. 

 12   Ростокино, без адреса. 
Об установке светофора с 
кнопкой на пешеходном 
переходе на улице Сельско-
хозяйственная между домами 
13к5 и 22к1. Обращение пред-
седателю окружной комиссии 
по безопасности дорожного 
движения в Северо-Восточном 
административном округе 
города Москвы, заместителю 
префекта Северо-Восточного 
административного округа 
города Москвы Андрееву Б.В. 
Получен ответ. Вопрос решен 
положительно.

 13   Октябрьская, 38к5.
По вопросу законности на-
несения дорожной разметки 
в районе д. 6с2 по ул. Двинцева. 
Отправлено обращение Андрееву 
Б.В., в результате выполнены ра-
боты по демаркировке дорожной 
разметки. 

 14   2-я Останкинская, 2.
Заявитель внес предложения 
по восстановлению зеленых на-
саждений взамен уничтоженного 
Белорусского сквера на террито-
рии ВДНХ. Передано в комитет 
по архитектуре Москвы и деп-
строй. Многолетняя проблема, 
на особом контроле. Ответ: 
«В настоящее время ведутся ра-
боты по разработке концепции 
реставрации, будет рассмотрено 
предложение жителей Останкин-
ского района о восстановлении 
зеленых насаждений вырублен-
ного Белорусского сквера». 

 15   Будайская, 11.
Просьба содействовать перене-
сению мусорной площадки по-
дальше от дома заявителя. Депу-
татское обращение отправлено в 
управу Ростокино, ОАТИ. Ответ 
ОАТИ: «В ходе обследования 
установлено, что контейнерная 
площадка размещена с наруше-
нием норм; демонтирована».

 16   Стрелецкая, 18.
Установка противопарковоч-
ных ограждений. Обращение в 
управу района Марьина Роща, 
уведомление заявителю. 
Управой района установлены 
парковочные столбики по данно-
му адресу. Заявитель проинфор-
мирован.

 17   Будайский проезд, 4. 
Вопрос о качестве выполненных 
работ по восстановлению ас-
фальтового покрытия дворовой 
территории. Депутатское об-
ращение Беляеву А.А., уведом-
ление заявителю. Асфальтовое 
покрытие восстановлено. 

 18   Гончарова, 17к1.
Просьба оказать содействие в 
установке электронного табло 
на остановках общественного 
транспорта. Депутатское обра-
щение в дептранс, уведомление 
заявителю. Информационные 
табло установлены.

 19   Сущевский Вал, 55.
Жалоба по вопросу восста-
новления газона. Депутатское 
обращение Литовскому В.В., 
уведомление заявителю. 
ГБУ «Жилищник» выполнены ра-
боты по восстановлению газона. 

 20   Алексеевский район, 
без адреса.
Жалоба на содержание терри-
тории около метро Алексеев-
ская. Направлено депутатское 
обращение к главе управы 
Алексеевского района, уведом-
ление заявителю. Территория 
по указанному адресу приведена 

в нормативное санитарное 
состояние. Ответственному 
подразделению учреждения дано 
указание об усилении контроля 
за содержанием подведомствен-
ного участка и о необходимости 
своевременной уборки мусора.

 21   Будайский проезд, 4.
Жалоба на неоднократный 
перенос сроков окончания работ 
по обустройству тепловых сетей. 
Депутатское обращение в ПАО 
«МОЭК», уведомление заявите-

лю. МОЭК: работы будут завер-
шены до первого ноября с.г. 
Обратная связь от заявителя: 
«Да, работы завершены в обозна-
ченный срок, спасибо!»

 22   Аргуновская, 8.
Просьба оказать содействие по 
вопросу восстановления герме-
тичности шва между стеной и 
крышей балкона. 
Обращение Беляеву А.А. Резуль-
тат: ГБУ «Жилищник» выполне-
ны работы по восстановлению 
герметичности шва. 

 23   Стрелецкая, 13.
По вопросу содержания общего 
имущества собственников 
многоквартирного дома и 
организации освещения на дет-
ской площадке. Результат: 
ГБУ «Жилищник» проведено 
обследование и дополнительная 
санитарная уборка. Освещение 
детской площадки запланирова-
но на четвертый квартал. 

 24  Руставели, 9а, к2.
О неисполнении УК своих 
обязанностей по содержанию 
общего имущества. Депутатское 
обращение в жилинспецию, 
департамент ЖКХ, уведомление 
заявителю. В результате работы 
проведены.

 25  Малахитовая, 21.
Просьба оказать содействие в 
решении проблемы с ремонтом 
отопления в квартире.Обра-
щение в ПАО «МОЭК» в 13:10, 
повторный звонок в 17:20, 
19:44 заявитель подтвердил, что 
проблема решена и отопление 
поступило.

 26  2-я Новоостанкинская, 25.
Просьба оказать содействие 
по вопросу установки лифта. 
Депутатское обращение в Фонд 
капитального ремонта, уве-
домление заявителю. От ФКР 
получен ответ: планируемые 
сроки выполнения строитель-
но-монтажных работ по замене 
лифтового оборудования с уче-
том срока изготовления лифта 
с 16.05.2023. Заявитель уведом-
лен. Новый лифт установлен.

 27  Проспект Мира, 101Б. 
Жалоба на качество воды 
из крана на протяжении 
продолжительного отрезка 
времени. Депутатское обраще-
ние в Роспотребнадзор, МЖИ, 
ДЖКХ и уведомление заявите-
лю. ДЖКХ: по итогам проверки 
установлено, что горячая вода, 
поступающая в МКД, имеет 
примеси ржавчины. УК про-
ведены работы по промывке 
внутренней системы горячего 
водоснабжения в указанном 
доме, после завершения ко-
торых качество горячей воды 
было восстановлено. Заявитель 
уведомлен.

ЗАКОН И ПОРЯДОК ПОМОЩЬ ЛЮДЯМ

КАПРЕМОНТ

ДВОРЫ И УЛИЦЫ

«Добрый день! Как-то на встрече с жите-
лями Останкинского района вы оформили 

устное обращение от меня по поводу 
грунтовой площадки и отсутствия ос-
вещения во дворе дома 10к2 по улице 
Аргуновская. Спасибо за оказанное 

содействие: парковку заасфальтирова-
ли в прошлом году и установили целых 

4 уличных фонаря! Так стало уютно! 
Ещё раз большое спасибо!!!»

«Здравствуйте, Максим Сергеевич! 
Вчера и сегодня заметил, как по улице 

Милашенкова высаживали деревья. 
Огромное Вам Спасибо!»

«Добрый день, не ответила вам, но вы 
действительно помогли. Признаюсь, не 
ожидала. Да, я подтвердила предложе-

ние, осталось добраться до опеки, чтобы 
они мне позволили платить меньше»

Проверено — работает
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Встречаемся в вашем дворе, 
у первого подъезда
Ежегодно я провожу десятки открытых 
встреч с избирателями. Прямо во дворах 
избирательного округа — чтобы каждый имел 
возможность увидеться и поговорить со мной. 
Вот как прошли несколько последних таких 
встреч в мае этого года.

Много лет мы занимаемся 
сохранением исторического 
наследия Алексеевского района. 
Уникальная детская площадка, 
ограда завода Мосводоприбор, 
Бахрушинский приют... В конце 
мая мы организовали открытую 
экскурсию-прогулку по этим 
уникальным местам.

Несколько десятков чело-
век пришли поговорить об 
истории своего района. Среди 
них, что особенно радует, 
были и молодые москвичи. Мы 
вспомнили историю царского 

села и царской дороги, обсудили 
архитектуру корпусов завода 
«Водоприбор», на территории 
которого в начале XX века поя-
вился московский водопровод, 
а затем прогулялись через уни-
кальную детскую площадку, по-
строенную по проекту студентов 
МАРХИ 70-х годов. Это площадку 
вместе с жителями нам удалось 
защитить от сноса. Считается, 
что когда-то на ней появился 
первый советский аквапарк: 
каскады фонтанов и прекрасный 
детский акведук.

Через несколько дней мы 
провели встречу уже в Бутыр-
ском районе. На нее москвичи 
пришли даже несмотря 
на дождь, за что я каждому 
благодарен. Мы говорили о 
решенных (и остающихся) про-
блемах капитального ремонта, 
озеленения, благоустройства.

За время работы в Мосгор-
думе в Бутырском районе мы 
с командой смогли выявить 
нарушения при коммерческой 
застройке на территории Остан-
кинского молочного комбината, 
помогли со строительством 
детской площадки на улице 
Яблочкова, 37, и сохранили 
уникальный телеграфный пост 
«Литер 0» Николаевской (ныне 
Октябрьской) железной дороги. 
Вместе с активными жителями 
восстановили пешеходный 
переход на Огородном проезде, 
а до этого добились озеленения 
на улице Милашенкова.

Встречу с жителями Остан-
кинского района мы проводили 
уже в июне — по легендарному 
адресу Цандера, 7. Это место 
знаменито тем, что жильцы 
дома в свое время остановили 
здесь строительство реноваци-
онной высотки в зеленом сквере 
у себя во дворе – горжусь, 
что принимал участие в этой 
борьбе. Накопленный опыт 
позже позволил нам сохранить 
монорельс, а я познакомился 
со многими активистами райо-
на — и позже мы уже работали 
по проблемам, вызванным 
появлением многострадального 
«красного колеса». 

Один из наиболее болезнен-
ных вопросов, который подняли 
на встрече, — капремонт. 
Собственники домов жалуются, 
что состояние крыш, коммуни-
каций, окон и дверей зачастую 
до капремонта лучше, чем после 

него. Пару лет назад на Звезд-
ном бульваре мы столкнулись 
с ситуацией, когда трехподъезд-
ную пятиэтажку ремонтировали 
четыре (!) года. Сначала ФКР 
заключил контракт с подряд-
чиком под многообещающим 
названием «ВЕК». Работали 
не торопясь, но сумели по ходу 
дела повредить стены дома. 
Контракт был разорван, за дело 
взялся «ЭлитСтройМонтаж». 
Название не оправдалось: нача-
ли с ремонта подъездов вместо 
фасада, а в итоге не справились 
ни с тем, ни с другим. В усло-
виях монополии в сфере ЖКХ 
жильцу очень сложно добиться 
нужного результата капремонта 
(который выполняют за его 
счет!). Помогаем.

Встреча в Ростокине тоже 
вызвала большой интерес. По-
говорили об успехах и неудачах. 
Явный успех — департамент 
транспорта прислушался ко мне 
и к жителям: запланированные 
платные парковки не введены. 

Мы встречались с департамен-
том транспорта, разговаривали 
с муниципальными депутатами, 
убеждали, передавали чиновни-
кам подписи граждан. Во многом 
эту работу организовала муници-
пальный депутат прошлого созыва 
Ольга Кравчук. Вместе с ней 
мы занимаемся сегодня другим 
«нервом района» — отсутствием 
поликлиники.

Важная проблема Ростоки-
на — отсутствие полноценной 
социальной инфраструктуры. 
Сейчас вместо новых детских 
площадок здесь во дворах чаще 
появляется тяжелая техника с 
соседних строек, как у стадиона 
«Искра».

Таких встреч во дворах 
района за время моей работы 
состоялось больше ста пятиде-
сяти. Многие вопросы на них 
повторяются. По опыту я уже 
знаю, сможем мы помочь или 
нет, и честно об этом говорю. 
Приходите — пообщаемся.

Мне это в радость.

В текущем созыве депутаты «Яблока», которых 
возглавляет Круглов, внесли очень много поправок 
в бюджет Москвы, чтобы мэрия тратила меньше 

денег на перекладывания бордюров и больше — 
на образования и здравоохранение. Жаль, что партия 
власти своим большинством просто блокирует 
невыгодные ей инициативы.

Сергей Иванов, Алексеевский район

Вместе с Кругловым нам удалось предотвратить 
появление новых платных парковок на улицах 
Сельскохозяйственная, 2‑й Сельскохозяйственный 
проезд, ул. Докукина, ул. Малахитовая, платформа 
Яуза. Депутат Круглов участвовал в заседаниях 

местного совета депутатов (последнее в декабре 2023 
началось в 8.00 утра), требовал и добивался встреч 

в профильных департаментах Правительства Москвы. 
Результат — есть!

Ольга Кравчук, Ростокино

Открыт и доступен избирателям, свой телефон 
он вручил чуть ли не каждому. Выступления 

в Мосгордуме взвешены и конструктивны. Оперативная 
реакция по районным проблемам, встречи с жителями, 
юридическая поддержка граждан. Всегда корректен, 

вежлив и готов выслушать чужую точку зрения.

Сергей Цукасов, Останкинский район

Редко кто в наше время имеет смелость, время 
и силы на запуск системных инициатив. Круглов 

занялся очень важным для всех нас делом. Его цель — 
создать жизнеспособные и эффективные механизмы 
участия в жизни города, возможности для развития 

городских инициатив.

Елена Верещагина, урбанист

Проект Круглова «Право на город» поднимает одну 
из главных тем в городском планировании: право 

людей участвовать в принятии решений, касающихся 
развития городов и территорий. Это позволит нашему 

городу реализовывать сбалансированные проекты 
развития городской среды.

Ярослав Ковальчук, преподаватель Московской 
высшей школы социальных и экономических наук

Круглов помогает жителям, живущим у ВДНХ, 
решать проблемы, связанные с появлением 

новых аттракционов. Вспомните провалы грунта 
у колеса обозрения прямо возле жилых домов. 

Только после того, как Максим Сергеевич приехал 
на место, провал был перекрыт и начались работы 

по восстановлению дороги.

Наталья Хархардина, Останкинский район

Ростокино

Алексеевский

Останкинский Марьина Роща

Мы москвичи. Мы вместе!
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Кто такой Максим Круглов?

Москвич, 37 лет. Кандидат 
политических наук. Орга-
низатор и руководитель 
депутатского объединения 
«Яблоко» в Думе Москвы. Пре-
подаватель Государственного 
академического университета 
гуманитарных наук. Пять лет 
назад стал единым кандидатом 
от оппозиции и выиграл выбо-
ры у «Единой России» в наших 
районах: Алексеевском, Бутыр-
ском, Останкинском, Марьиной 
Роще, Ростокине. Женат, воспи-
тывает дочь.

Направил свыше трех тысяч 
депутатских обращений по за-
просам избирателей. По ним 
решали проблемы с капремон-
том и работой «Жилищника», 
возвращали с фронта незаконно 
мобилизованных, возбуждали 
дела против застройщиков 
и нелегальных мигрантов, от-
меняли неправомерные штрафы 
и отчисления из вузов, высажи-
вали деревья, благоустраивали 
дворы и детские площадки. 
По обращениям — работа про-
должается.

Вместе с командой «Яблока» 
добился принятия закона 
о льготах на проезд дошкольни-
кам; подготовил законопроекты 
о запрете приватизации учреж-
дений здравоохранения, об от-
мене ограничений на компенса-
ционное озеленение и о защите 
особо охраняемых природных 
территорий, о сохранении исто-
рического наследия Москвы, 
о согласовании с горожанами 
проектов благоустройства 
и градостроительства. 

Вместе с инициативны-
ми группами ведет борьбу 
за очистку Яузы (успешно), 
сохранение исторического 
наследия Алексеевского и Бу-
тырского районов (успешно), 
против введения платных пар-
ковок в Ростокине (успешно) 
и за сохранение монорельса 
(успешно), за озеленение в Ма-
рьиной Роще, Останкинском и 
Бутырском районах, за откры-
тие поликлиники в Ростокине 
и восстановление Белорусского 
сквера.

Илясова Татьяна, 
председатель совета дома 
Звездный бульвар, 2

С Максимом Сергееви‑
чем я познакомилась в 2020 
году, когда в связи с рено‑
вацией в нашем районе 
проходили обществен‑
ные обсуждения по плану 
планировки территории. 
Тогда все тома ППТ удалось 
получить только благодаря 
помощи Круглова.  

В следующий раз помощь 
Круглова понадобилась 
в связи с капитальным ре‑
монтом нашего дома. Фонд 
капитального ремонта (ФКР) 
сдвинул ремонт нашего 
подвала на более поздний 

срок — хотя это был очень 
важный для дома вид работ. 
Подвал требовал гидроизо‑
ляции и серьезного ремонта 
в связи с подтоплением 
помещения. Протекающие 
швы фундамента, земляные 
полы, разрушенные приямки 
и так далее. 

Жители были в отчая‑
нии и решили обратиться 
к Максиму Сергеевичу. 
Мы пришли к депутату 
на личный прием. 

Начиная с первого 
звонка все было очень четко 
организовано. На приеме 
мы изложили проблему, и 
уже на следующий день 
вопрос начали решать. 
Отдельное спасибо помощ‑
никам, которые работали 
с документами и постоянно 
информировали нас о со‑
стоянии дел. ФКР прислу‑
шался к запросу депутата и 
наш вопрос решился поло‑
жительно: в 2022 году в доме 

стартовал необходимый 
капремонт. 

В нашем районе мы 
дружим домами и всегда 
в курсе событий у своих 
соседей. В доме по адресу 
Звездный бульвар, 12к2, тоже 
была затяжная проблема 
с капитальным ремонтом, 
а именно с ремонтом фа‑
сада. Почти четыре года 
не могли закончить. 

Я была свидетелем того, 
как к проблеме подключился 
Максим Сергеевич. Он неод‑
нократно участвовал в ко‑
миссиях с участием подряд‑
чика, представителей ФКР 
и уполномоченного от соб‑
ственников. В результате 
фасад был законсервирован 
на зиму, а затем там наконец 
завершили все работы.

Максим Сергеевич, 
спасибо Вам за реальную 
помощь в наших проблемах. 
Очень ценно, что Вы доводи‑
те начатое дело до конца.

ЧТО ГОВОРЯТ

Наталия Тихонова, 
адвокат:

Я очень благодарна 
Максиму Круглову и его 
команде за то, что они 
разбираются с обра‑
щениями по вопросам 
призыва, мобилизации и 
по различным бытовым во‑
просам военной службы.

В условиях вооружен‑
ного конфликта военнос‑
лужащие обращаются 
за помощью всё чаще и 
по самым разным вопро‑
сам. Отмечу: большая 
часть моих доверителей не 
обращалась бы в суд, если 
бы их вопросы оперативно 
решались на уровне орга‑
нов надзора или вышесто‑
ящего руководства. 

В этом ключе неза‑
менима деятельность 
оппозиционных депутатов, 
которая не завязана 
на бюрократических 
формальностях. Ответ 
на депутатское письмо 
чаще всего приходит го‑
раздо полнее и быстрее, 
чем на самостоятельное 
обращение гражданина. 

Например, депутатские 
письма Круглова позво‑
ляют получить документы, 
самостоятельное истребо‑
вание которых у человека 
длилось бы годами. Это по‑
рой гораздо эффективней, 
чем длительные судебные 
процессы и бесконечная 
переписка с государствен‑
ными органами.

Вмешательство Кру‑
глова позволяло опера‑
тивно исправить ошибки, 
которые могли бы стоить 
человеческих жизней – 
например, по вопросу не‑
проведения медицинского 
освидетельствования при 
мобилизации, или возвра‑
щения человека, имею‑
щего право на отсрочку 
от мобилизации.

ЧТО ГОВОРЯТ

 28   Отчет по обращению семьи 
о призыве гражданина, имеющего 
право на отсрочку (частичная 
мобилизация).
20.12.2022 направлено депу-
татское обращение военному 
комиссару комиссариата Красно-
сельского района ЦАО города Мо-
сквы Вельбою О.Г. Результат: брат 
заявителя направлен из зоны СВО 
в военкомат по месту прописки, 
где должным образом оформлена 
бронь и отправка в запас.

 29   Отчет по просьбе оказать 
содействие в получении 
необходимых документов 
из в/ч 61899 для оформления 
удостоверения участника боевых 
действий.
25.09.2023 — депутатское обра-
щение Стружаку Е.П., Локтеву 
М.А., уведомление заявителю. 
Результат: проведены проверки, 
вынесены представления в/ч. 
Заявителем все необходимые 
документы получены. 

 30  Отчет по просьбе оказать 
содействие в розыске супруга 
заявительницы, который 
проходит военную службу 
(частичная мобилизация). 
25.12.2023 — запрос Шойгу 
С.К., уведомление заявителю. 
Результат: местонахождение 
супруга установлено. Супруг вос-
становлен в звании и на прежнем 
месте службы и должности. В от-
ношении старших офицеров в/ч 
возбуждено дело о превышении 
служебных полномочий.

Отчет депутата Мосгордумы перед избирателями. Непериодическое издание. Дата выпуска: июнь 2024 года. Тираж 25 тысяч экземпляров. Использованные фотографии сделаны на публичных мероприятиях, проводимых в общедоступных местах.

Я обратился в управу и «Жилищник» 
Марьиной Рощи с просьбой помочь 

с освещением в нашем дворе, 
и начал веером рассылать письма 
московским властям. Совершенно 

нетипично повел себя депутат 
Мосгордумы Круглов. Он не стал 

благодарить меня за неравнодушие, 
а попросил вечером встретиться 

во дворе и показать, в чем проблема. 
В результате нашей встречи он 

добился, чтобы власть признала, что 
дополнительное освещение нужно 
поставить. Проверено — работает.

Александр Попов, Марьина Роща

«Хочу выразить благодарность Кругло-
ву Максиму Сергеевичу и его команде 

за оказанную помощь по возврату моби-
лизованного в рамках частичной мобили-
зации, который имел право на отсрочку»

Мария Светикова,  Бутырский район

«От лица жителей домов Руставели 15, 15а, 17, 19 благодарю 
за оказанное содействие в решении вопроса со шлагбаумами 

на наших придомовых территориях. Спасибо Вам и вашей 
команде за неравнодушие и помощь!»

Анна Борзенкова,  Бутырский район

Депутаты 
«Яблока» — 

за физическую, 
психологическую, 

социальную 
реабилитацию 

мобилизованных. 
За их полноценное 

возвращение 
домой. А пока 

демобилизация 
не объявлена, 

мы помогаем их 
семьям — чтобы 
власть не могла 
махнуть на них 

рукой.


